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CUARTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO 

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 

 

- - - En la Ciudad de Reynosa, Estado de Tamaulipas, Estados Unidos Mexicanos, 

siendo las nueve horas (09:00) del día doce (12) de septiembre del año dos mil 

dieciocho (2018), reunidos en la Sala de Cabildo de este Municipio, asignado como 

Recinto Oficial para llevar a cabo la  CUARTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO, con 

fundamento en lo dispuesto por los artículos 115 de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos, 130, 131 y 134 de la Local del Estado de Tamaulipas, 42, 

43, 44, 45 Y 49 fracción XXXIX, 55 fracción XIX del Código Municipal para el Estado 

de Tamaulipas en vigor, en concordancia con los diversos 1, 27, 29, 33 y demás 

relativos, siendo ésta convocada por la  C. Presidente Municipal de este R. 

Ayuntamiento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - En este acto se procede a instalar la Cuarta Sesión Solemne de Cabildo, 

correspondiente al Período 2016-2018, siendo las 09:00 Horas del día 12 de 

Septiembre del 2018, para que haga entrega del Segundo Informe de Gobierno la C. 

Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Toma el uso de la voz la  C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 

Domínguez, quien manifiesta: Muy buenos días, bienvenidos sean Síndicos y 

Regidores a todos los medios de comunicación, invitados, gracias por estar aquí. 

Estamos aquí reunidos para rendir ante este Honorable Cabildo el informe 

correspondiente al segundo año de esta Administración Municipal 2016-2018. Para 

iniciar la sesión pido al Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos Rodríguez 

Romero tome lista de asistencia y nos dé cuenta de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Toma el uso de la voz el C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 

Rodríguez Romero, quien procede a dar lectura del Primer Punto del Orden del Día. - -  

 - - - I.- LISTA DE ASISTENCIA, DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL Y 

APERTURA DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

Ciudadana Doctora Maki Esther Ortiz Domínguez Presidente Municipal 

Ciudadano José Alfredo Castro Olguín   1
er 

Síndico 

Ciudadana Zita del Carmen Guadarrama Alemán 2°  Síndico 

Ciudadano Javier Alberto Garza Faz   1
er

 Regidor 

Ciudadana Erika Lorena Saldaña Muñoz 2°  Regidor, justificó.  

Ciudadano Regino Iván Bermúdez Torres   3°  Regidor 

Ciudadana Claudia Margarita Pacheco Quintero 4° Regidor 

Ciudadano David Jorge Aguilar Meraz   5°  Regidor 

Ciudadana Karla Montesinos Treviño   6°  Regidor 
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Ciudadano José Hugo Ramírez Treviño   7°  Regidor 

Ciudadana Mariana Aguilar García   8°  Regidor 

Ciudadano Juan Antonio Velázquez Moreno  9°  Regidor 

Ciudadana María Elena Blanco Chávez   10°  Regidor 

Ciudadano Edgar Garza Hernández   11°  Regidor 

Ciudadana Georgina Aparicio Hernández  12°  Regidor, justificó. 

Ciudadano Alberto Muñoz Martínez    13°  Regidor 

Ciudadana Dalia Nava Abundis    14°  Regidor 

Ciudadano Sixto Jesús Reyes Veraza   15º Regidor 

Ciudadana Alicia Isabel Pizaña Navarro   16º Regidor 

Ciudadana Analía Brenes Cantú   17º Regidor 

Ciudadano Héctor Alejandro Olivares Zavala  18º Regidor 

Ciudadana Ma. Concepción Sánchez Garza  19º Regidor 

Ciudadana Patricia Ramírez Ruiz   20º Regidor  

Ciudadano Anselmo Almaraz Salazar    21º Regidor 

Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero                          Secretar io del Ayuntamiento 

- - - II.-  DECLARATORIA DE INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN POR LA 

CIUDADANA PRESIDENTE MUNICIPAL. 

- - - Después de haber efectuado lista de presentes el C. Secretario del R. 
Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero manifiesta: Ciudadana 
Presidenta, como lo establecen los artículos 44 del Código Municipal para el Estado 
de Tamaulipas y 7º del Reglamento Interior del Ayuntamiento, se da cuenta que existe 

quórum legal para sesionar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - Toma el uso de la voz la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: Gracias, siendo las nueve horas con treinta minutos, 
(09:30 horas) del día doce (12) de septiembre del año dos mil dieciocho (2018), 
declaro abierta la presente sesión solemne de cabildo y solicito al Secretario del R. 
Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero continuemos con la sesión. - - . - 
- - - Hace uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero, quien manifiesta: El siguiente punto del orden del día es el 
siguiente: 
 
- - -  III.- ENTREGA POR ESCRITO DEL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO  POR 
PARTE DE LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL DRA. MAKI ESTHER ORTIZ 
DOMÍNGUEZ. 
 
- - - Toma el uso de la palabra la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: En cumplimiento a lo establecido por el Artículo 55 
Fracción 19 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, hago informe del 
Segundo Informe de Gobierno a nombre del Cabildo de esta Ciudad, dentro del cual 
se detalla el estado que guarda la Administración Pública Municipal así como las 
labores realizadas durante este segundo año de funciones. (Se hace entrega del 
Informe al C. Primer Síndico José Alfredo Castro Olguín). Continuamos con el orden 
del día por favor Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 
 
- - - IV.- MENSAJE DE LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL DRA. MAKI ESTHER 
ORTIZ DOMÍNGUEZ CON MOTIVO DE LA ENTREGA DE SU SEGUNDO INFORME 
DE GOBIERNO. 
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- - - Toma el uso de la voz la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: Bueno, pues primero que nada me da mucho gusto 
estar aquí el día de hoy y empiezo agradeciendo a todos los miembros del Cabildo el 
trabajo que se hizo en estos dos años de administración, creo que aunque fue un 
Cabildo que fue difícil la verdad es que se lograron grandes cosas, pudimos hacer el 
plan de obras más grande en la historia de Reynosa, además el plan de becas más 
importante en esta ciudad, yo creo que los retos que nos encontramos cuando 
llegamos son todo el rezago que había de servicios públicos, pues nos hizo dejar de 
empezar con algo importante para ahora sí que enfocarnos en lo urgente, que era lo 
que la ciudadanía demandaba y también pudimos invertir en esta administración casi 
cuatrocientos millones en el sistema de drenaje y agua potable en donde todavía 
tenemos un reto muy grande para poder sacar delante de tal rezago y tales problemas 
que tenemos en ese rubro, además de todas estas cosas, yo creo que el hecho que 
de haber decidido que en esta ciudad pues el problema más grande es la falta de 
seguridad y entender el papel que nos tocaba jugar en esta historia ya que aquí hay 
mando único y el colaborar en ese mando único con las fuerzas estatales y 
municipales en todo lo que nos correspondía y además ceder el noventa por ciento de 
nuestro presupuesto para Seguridad para ese mando único y apoyar todos los gastos 
de las fuerzas armadas pues eso hizo que nosotros apoyáramos esta estrategia y 
lucháramos por  conservar y garantizar la paz en la que todavía estamos luchando, 
por supuesto que ayudamos en tecnología como los drones, ayudamos en 
mantenimiento, ayudamos en alimentación de las fuerzas de seguridad y también nos 
enfocamos en lo que realmente nos correspondía que era la prevención y decidimos 
que la prevención sedara cuando tenías oportunidades primero que nada, para los 
jóvenes oportunidades de estudio y para los adultos oportunidades de trabajo y por 
eso nos enfocamos fuertemente en ser un municipio gestor y facilitador, creamos el 
plan de becas más grande en esta historia, aquí se invertían cinco millones al año en 
becas, nosotros llegamos a sesenta y tres, aquí no existían las becas artísticas y 
deportivas, ni tampoco las de inclusión para niños con discapacidad o para personas 
hijos y hermanos de personas internas en el penal, nosotros fuimos un municipio 
compasiva que se preocupó por esos grupos vulnerables, que se preocupó por esos 
grupos vulnerables y que invirtió y apostó en ellos y no solo eso, también fuimos un 
municipio gestor y facilitador que se puso de modo para que vinieran empresas y de 
esa manera hicimos que Reynosa fuera la ciudad que generara más del cincuenta por 
ciento de empleos en Tamaulipas, una ciudad en donde de los treinta y seis mil 
empleos que se crearon en Tamaulipas logró crear casi veinte mil porque les dimos 
las facilidades necesarias a todas aquellas empresas que querían venir a tener 
desarrollo económico y generar riqueza para los ciudadanos, esas fueron nuestras 
armas, las oportunidades de trabajo y las oportunidades de becas, hoy nos sentimos 
orgullosos de pagar los títulos profesionales de los jóvenes que se graduaron este año 
en la universidad, orgullosos de que con este programa de becas que ha tenido 
premios nacionales ya dos, el primero y este año que acabamos de recibir, la verdad 
sea un programa que se ha interesado por ponerle alas a nuestros jóvenes, a 
nuestros niños para que puedan volar solitos, en el tema del trabajo le dimos 
oportunidades a los hombres y a las mujeres que así lo querían, y además fuimos un 
municipio sobre todo influyente, un municipio que entiende diversidad y un municipio 
compasivo, que se preocupó porque aquellas personas con  discapacidad se sintieran 
parte de este municipio, por eso creamos el plan de becas para personas con 
discapacidad pero no solo eso creamos una estrategia junto con la industria 
maquiladora para poderlos capacitar  para que pudieran manejar sillas de ruedas, 
bajar y subir escalones y de esa manera también les conseguimos trabajo, a los 
adultos mayores, a los que les debemos tanto, los tratamos con respeto, con cariño, 
creamos estas casas club en donde cada vez participan más de ellos para sentirse 
atendidos y en nuestra casa hogar estuvimos siempre pendientes de los abuelitos que 
se encuentran ahí, atendiéndolos con medicamentos, con alimentación pero sobre 
todo con calidez pero no solo eso, como nos encontramos adultos mayores y todos 
querían trabajar triplicamos el número de empleos para adultos mayores en este 
municipio, hicimos convenios tanto con OXXO como en algunos súper para que 
pudiéramos tener todos estos trabajos y quiero decirles que me siento muy contenta 
de que estos negocios hayan expresado que les gustaba mucho tener adultos 
mayores porque llegaban temprano, porque eran responsables y porque eran 
personas que estaban acostumbradas a trabajar y dar resultados, fuimos un municipio 
también que ha apoyado a las familias, que está consiente que muchas no pueden 
solas y de esta manera a muchísimas familias las atendimos con diferentes apoyos 
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como despensas, como programas de becas para sus hijos, y como trabajo para ellos 
mismos y vamos a seguir haciéndolo en estos nuevos programas que tenemos porque 
creemos que la base de la sociedad está en la familia y que ahí es donde debemos 
incidir. Fuimos un municipio que en esta prevención le aposto también al rescate de 
los valores y de esa forma se dieron muchos cursos en diferentes escuelas y muchos 
programas para poder concientizar a nuestros jóvenes de la importancia de alejarse 
de la violencia, estamos convencidos que si reforzamos los valores en nuestros 
jóvenes y nuestros niños y les enseñamos verdaderamente el significado de ellos es 
como vamos a tener una ciudad re silente y resistente ante el ataque de la violencia y 
el crimen organizado, somos un municipio que también  se modernizo, que le apuesta 
a tener un municipio y una ciudad moderna y por eso es que utilizó ahora sí que la 
web, las redes sociales, para comunicarse y tener un acercamiento con toda la 
ciudadanía, de esa manera pudimos estar en contacto con ellos y enterarnos de sus 
necesidades y planear el camino de este municipio a través de las peticiones de todas 
las personas, modernizamos por ejemplo el poderse a través del internet inscribirse 
como proveedor del municipio, avanzamos en la ventanilla SARE para apertura rápida 
de empresas y tardar solo veinticuatro horas en abrirse, avanzamos en tener un plan 
de obras que debo decir el más grande en la historia de esta ciudad que dio 
resultados que nunca se habían hecho aquí, más de ciento treinta calles 
pavimentadas, ahora sí que sesenta y tres escuelas rehabilitadas, muchísimas obras, 
resarcimiento de parques y áreas verdes, esta inversión  de casi cuatrocientos 
millones  en drenaje y agua potable, veinte mil luminarias rehabilitadas y nuevas, 
estas nuevas de energía  y tecnología LED, fuimos un municipio que avanzó en algo 
que es importante, el tema del medio ambiente y la salud, nos preocupamos por tener 
una recolección de basura digna, un relleno sanitario, por comprar cosas que aquí 
nunca se había hecho como el tener estos camiones nuevos, como el tener camiones 
de bomberos, como el tener camiones de bomberos, dignificamos a nuestra Dirección 
Civil con camones de bomberos, uniformes, con camionetas, mangueras, dignificamos 
a nuestros bomberos también de esa forma, hicimos un esfuerzo muy grande también 
en el tema de los tránsitos para tener más capacitación con ellos, para tener patrullas 
nuevas, para tener uniformes, para tener tecnología como radares de velocidad para 
poder ayudar a tener una vida cívica mejor en la ciudad, hicimos muchísimos cambios 
que la verdad cuando se ven en el pasado o hacia atrás nos van a hacer sentir 
orgullosos de haber avanzado en este tema, fuimos un Gobierno que aunque tiene 
mucho por hacer porque todavía hay mucho más aumentó ahora si la recaudación de 
una manera importante, más del cien por ciento en catastro, más de ciento tres en 
predial el veintiuno por ciento, fuimos una administración que aumentó más de 
quinientos por ciento en tema de pisos y ambulantaje en donde debo decir que hay 
mucho más y que debemos hacer mucho más esfuerzo pero también fuimos un 
municipio que en sus otras instituciones hermanas como la COMAPA aumentó en tan 
solo dos años doce millones de pesos mensuales la recaudación, nunca se había 
hecho así, por supuesto falta muchísimo por hacer en COMAPA para que podamos 
lograr ser auto sustentables y para que podamos modernizarla cada día más pero fue 
un esfuerzo real, compramos cosas que debíamos tener desde mucho antes en este 
tema como los vactors para poder limpiar aguas negras, poder desazolvar todas estas 
tuberías, las alcantarillas en donde hemos podido hacer un esfuerzo ahora sí que ya 
de muchísimos meses limpiando todas las tuberías que tenemos en esta ciudad, 
compramos tres vactors si ustedes se acuerdan y pues vamos a seguir avanzando, 
compramos ambulancias, ambulancias modernas para sacar adelante a cualquier 
accidentado, compramos canastillas para hacer esa rehabilitación y cambio de 
luminarias de catorce mil, canastillas que nos hacían falta para hacerlo más pronto, yo 
creo que es importante que nos demos cuenta que también compramos lanchas para 
las problemáticas que tenemos en el río, y muchas camionetas que nos hacían falta 
en las diferentes áreas que tenemos de nuestro municipio, al final de cuenta siempre 
nos van a faltar cosas por hacer, hubiéramos querido hacer mucho más pero yo me 
siento contenta y satisfecha porque la verdad en pocas administraciones se tienen 
este tipo de avances, verdaderamente debemos decir con seguridad que apareció el 
dinero y que eso nos dio la posibilidad de sacar y avanzar en un municipio que 
necesitaba tener una voluntad para remontar un rezago que no hemos remontado 
todavía pero que nos ha dado la pauta para saber que vamos por el camino correcto, 
por supuesto, por supuesto que no solo porque nosotros lo pensamos sino porque 
tuvimos una prueba, la mayor prueba que se puede tener para calificar uno su trabajo, 
nos tocó la primera reelección y tuvimos la suerte de poder hacerlo nuevamente y la 
ciudadanía masivamente como nunca antes, porque aquí la mayor cantidad de votos 



 
 

5 
 

que se habían sacado eran noventa y tantos mil, se lograron ciento cincuenta mil, eso 
es el trabajo y los resultados de lo que hicimos en esta Administración, nadie nos 
regaló todas esas votaciones, nada más la gente, la gente que supo que hacíamos las 
cosas bien, la gente que en cada colonia me dijo todos los días, le falta mucho eh?, 
pero vamos avanzando porque cuando yo veo la luminaria de mi vecino sé que viene 
la mía, porque cuando yo veo que a mi comadre le dieron una beca a su hijo sé que le 
van a dar al mío, porque cuando yo veo que arreglan una fuga o me tapan un bache o 
me arreglan una calle sé que me va a tapar  mí, y esa ilusión cuando voy caminando 
por los bulevares que están recarpeteados o los veo iluminados cuando salgo de la 
maquila en la noche ya no tengo miedo porque lo veo iluminado o puedo ir a la tiendita 
porque entonces han aparecido esas luminarias por cierto de tecnología LED 
entonces me doy cuenta que lo que se ve no se juzga, podrán decir lo que quiere pero 
la gente ha visto que se hicieron las cosas, que se avanzó lo que se pudo, nuestro 
presupuesto es muy limitado verdaderamente para una ciudad de más de un millón de 
habitantes muy mal contados pero aun así apretándonos el cinturón, quitando actos 
de corrupción como el tener  tantos aviadores cuando nosotros iniciamos, el haciendo 
mejores compras, el tratando de mejorar y ser más eficientes eso nos permitió 
avanzar como lo hemos hecho, que hubo errores, claro que hubo errores, que hay 
mucho más por hacer, claro que hay mucho más por hacer, pero nadie podrá negar 
que en esta Administración 2016-2018 Reynosa avanzó, Reynosa mejoró, yo no 
prometí un jardín de rosas pero lo que si prometí fue una mejora continua y eso es lo 
que hemos estado haciendo, les agradezco a cada uno el haber coincidido conmigo 
en tantas cosas, en tantos proyectos y también a los que no coincidieron algunas 
ocasiones a todos mi respeto y agradecimiento porque eso hizo que buscara yo a toda 
la ciudadanía para explicar mis ideas, yo les deseo a cada uno de ustedes, todo el 
bien, es más, les deseo exactamente lo que quisieran para mí, salud para que puedan 
soñar todos los días cuando vean que el sol amanece, les deseo amor con sus 
familias, con sus seres queridos porque cuando el amor se puede brincar cualquier 
obstáculo y les deseo éxito, éxito en todo lo que hagan, deseo que esta experiencia 
que han tenido los marque para siempre, los marque no solo en los recuerdos y en su 
corazón, los marque para saber que hicimos un poquito para que mucha gente viviera 
mejor, que eso nos enseñó cada vez que nos enfrentamos a alguien que sufrió o que 
necesitaba algo en una inundación, o la gente que perdió todo, cuando sientan y vean 
un joven y piensen que con un esfuerzo les pusimos alas para volar solitos, siéntanse 
orgullosos de haber participado en esta Administración, una Administración de 
resultados, una Administración que probó que se pueden hacer las cosas bien, estoy 
convencida que vamos a seguir adelante y que cada uno desde su trinchera con esto 
que ha vivido va a hacer el bien, de eso se trata la vida de que con las experiencias 
que tenemos busquemos ser mejores seres humanos cada día aunque sea un poquito 
de hacer el bien, de tratar de actuar con dignidad y con respeto y de tratar sobre todo 
de luchar para que el de al lado, el que no ha tenido las oportunidades que uno tiene 
pueda vivir con mayor dignidad.  Muchísimas gracias, que Dios los bendiga y suerte 
para todos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - V.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

- - -  Toma el uso de la voz la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: Agotado el orden del día de la presente sesión siendo 
las nueve horas con cincuenta minutos (09:50 horas) del día doce (12) de septiembre 
del año dos mil dieciocho (2018) se da por concluida la misma. Firmando los que 
estuvieron presentes y quisieron hacerlo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   D O Y   F E  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

 

C. José Alfredo Castro Olguín  C. Zita del Carmen Guadarrama 
Primer Síndico    Segundo Síndico 
 
 
 
      JUSTIFICÓ 
C. Javier Alberto Garza Faz  C. Erika Lorena Saldaña Muñoz 
1er. Regidor     2º  Regidor  
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C. Regino Iván Bermúdez Torres C. Claudia Margarita Pacheco Quintero  
3er.  Regidor    4º  Regidor  
 
 
     
C. David Jorge Aguilar Meraz  C. Karla Montesinos Treviño 
5º  Regidor     6º  Regidor  
 
 
    
C. José Hugo Ramírez Treviño   C. Mariana Aguilar García.  
7º  Regidor    8º  Regidor  
 
 
 
C. Juan Antonio Velázquez Moreno C. Ma. Elena Blanco Chávez 
9º  Regidor    10º. Regidor 
 
 
      JUSTIFICÓ 
C. Edgar Garza Hernández  C. Georgina Aparicio Hernández 
11º  Regidor    12º  Regidor 
 
 
        
C. Alberto Muñoz Martínez  C. Dalia Nava Abundis 
13º  Regidor    14º  Regidor  
 
 
C. Sixto Jesús Reyes Veraza  C. Alicia Isabel Pizaña Navarro   
15º  Regidor    16º  Regidor 
  
 
 
C. Analía Brenes Cantú   C. Héctor Alejandro Olivares Zavala 
17º Regidor    18º  Regidor 
 
 
 
C. Ma. Concepción Sánchez Garza C. Patricia Ramírez Ruiz  
19º Regidor                                20º Regidor 
 
 
 
  
C. Anselmo Almaraz Salazar  C. Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero 
21º. Regidor                   Secretario del R. Ayuntamiento. 

 
 
 
 

 
 

C. Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez 
Presidente Municipal 

 

 


